

**Materia:**

**Epidemiologia**

**Trabajo:**

**Ensayo**

**Docente:**

**Dr. Culebro Castellano Cecilio**

**Alumna:**

**Espinosa Alfonso Margarita del Carmen**

**Semestre y grupo:**

**3º “A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de Agosto del 2020

## **VIGILANCIA EPIDEMIOLOGICA Y RESPUESTA DEL SISTEMA DE SALUD PUBLICA**

Se dice que la vigilancia epidemiológica es una recaudación sistémica, así como un análisis y caracterización de datos sanitarios los cuales sirven para realizar una planificación u evaluación de la salud pública. De otro modo la vigilancia epidemiológica tiene eficacia para poder prevenir enfermedades y de igual forma tiene un mecanismo para determinar cada problema de salud pública.

Existen perspectivas dentro de lo que es la vigilancia epidemiológica esta tiene que verse de una forma extensa ya que tiene que darse cuenta del problema desde la etapa inicial hasta dar una determinación después de haber hecho un estudio que determine el problema, en países distintos son trabajo de la misma forma ya que es obligación de la vigilancia el determinar y ver por la salud de la población en general ya que esta aunado a las enfermedades que son preventivas mediante la vacunación, las cuales serían el sarampión, el tétano y la difteria. En otro punto de igual manera se ven las enfermedades transmisibles y no transmisibles.

Los principios de vigilancia epidemiológica uno de ellos y que puede ser remarcado son que tiene que contribuir con solamente con enfermedades que puedan prevenirse, otro de ellos sería que debe de disminuir la carga global de las enfermedades donde los afectados son la comunidad. De tal forma se debe de incluir lo que estudios de incidencia y prevalencia, índices de gravedad, tasa de mortalidad y los casos médicos que sean de carácter prevenible.

Los datos de la vigilancia epidemiológica podrían ser de manera general o específica según el caso donde el determinante será la enfermedad, pues para esto tiene que verse por estudios ya antes realizados desde lo que es morbilidad y mortalidad hasta registros hospitalarios. Los datos se pueden recaudar de cualquier forma lo eficaz en este sentido es informar acerca de los factores de riesgo, prevención, por otro lado, debe de tener en cuenta que existen límites de recursos humanos y sobre todo financieros.

Si nos vamos a una vigilancia epidemiológica en lo práctico tenemos que basarnos en un sistema ya antes caracterizado, lo cual sea algo rutinario donde se ven los casos de la enfermedad que el sistema sanitario ya tiene, para la vigilancia es necesario realizar un examen de tipo estricto y continuo para ver el problema de salud pública de forma eficaz y

claro.

La vigilancia enfocándose epidemiológicamente en factores de enfermedades por lo general crónicas ya que en estas existen factores de riesgo por lo cual tiene que vincularse permanentemente con investigaciones prácticas bien puede ser socialmente como también internacionalmente, por otra parte la vigilancia epidemiológica recolecta información con un orden de cadena donde se distingue el causal de dichas enfermedades, pues viéndolo desde la práctica requiere de mantener un control de registro bien sea como antecedentes o podría ser también datos, un ejemplo de ello la tuberculosis ha sido una enfermedad transmisible desde su aparición que con el paso del tiempo ha disminuido gracias a la vigilancia epidemiológica puesto que se encargó de analizar datos, ver por la carga nacional, las tendencias en cuanto a la insistencia o más bien dicho el aumento de los casos, la coherencia de tasas de detección donde se formó datos específicos de la enfermedad y también la variación regional ya que ha sido una enfermedad social, por estos datos permitió evaluar el progreso a las metas previstas.

El análisis e interpretación de los datos de vigilancia epidemiológica en cuanto a su conocimiento no tiene una limitante a un recuento de datos, ya que lo que contribuye de manera directa y fundamental es, la difusión, el análisis y el apoyo de datos hacia la prevención globalizando que no solo se trata de una enfermedad específica o que bien podría ser una enfermedad relevante en la búsqueda de una posible prevención un ejemplo claro, Covid-19

Dentro de un análisis existen indicadores como también definiciones operativas para alcanzar el propósito u objetivo mundialmente para establecer una enfermedad. Los factores que influyen para contribuir con el sistema de vigilancia son elementales donde bien podrían ser eficaces o ineficaces donde se toma en

cuenta número de condiciones que estas son demasiadas ineficaces ,cantidad de información por caso para que esta se ha de manera relevante tiene que condicionarse a la búsqueda de mucha información, carga para quien lo reporta consta de mucho trabajo para tener una aportación pequeña ,interés de las autoridades en los datos de vigilancia por la forma del desarrollo del trabajo es efectiva hacia sistema ,objetivos de la vigilancia epidemiológica para que estos puedan tener una eficacia total deben de ser precisos y superficiales ósea claros , estrategia de notificación de las enfermedades y trastornos serios pero habituales por la manera de desarrollarse para tener un camino de eficacia debe de respaldarse de información congruente que busque objetivos y vea la forma de tomar decisiones precisas y concretas ,utilidad local de los datos esta utilidad se asemeja a un análisis de los datos recolectados obtenidos de la sociedad comunitaria ,uso ilimitado al análisis y archivo de datos como su nombre lo dice para que este tenga eficacia tiene que tener un análisis de manera libre que ayude propiamente al caso de investigación ,utilidad para que las autoridades tomen medidas de prevención se considera de una alta eficacia pues serán quienes otorgan la primer prevalencia hacia un control de la enfermedad globalizada o no globalizada ósea preventiva en todo momento.

Por su parte la vigilancia epidemiológica y la respuesta del sistema de salud pública se atribuye a constatar y a contribuir con información concreta, estudiada, libre y sobre todo fundamentada para el mejoramiento o prevención de enfermedades transmisibles o no transmisibles vistos, así como un problema de la salud pública. por otro lado, la vigilancia epidemiológica tiene que desarrollar un proceso de recolección y de análisis sobre los datos que se recauda para todo el nivel social quienes forman parte de las afectaciones por las enfermedades presentes. por eso mismo es fundamental para desarrollar bienestar para toda la comunidad previniendo y desarrollando medidas para la contribución de la salud pública mediante estudios epidemiológicos

## **BIBLIOGRAFÍA**

Epidemiología Básica. Segunda Edición. Ruth Bonita. Robert Beaglehote. Tord Kjelistrom.  
Vigilancia Epidemiológica Y Respuesta Del Sistema De Salud Pública. P.p 162-165.  
Recuperado De Un PDF El 22 De Agosto Del 2020.